
 

 

 

 

 

 
１０月２３日（土）みさき小学校にて，標記の会を開催しました。今回も講師に堺市教育長・兵庫教育

大学大学院教授の 日渡 円（ひわたし まどか）氏を迎え、「コミュニティー・スクールのめざすもの 

―家庭と地域と学校と―」と題し、地域住民、保護者、学校関係者が集い協議を深めました。 

 

日渡先生いわく 

・歴史をふりかえると… 

 →価値観とはいつの時代でも不変なものではない 

  社会や文化の文脈によって変わるもの 

・では、学校の価値観とは… 

 →学校のめざす「価値観」＝「学校教育目標」 

  学校教育目標も学校が置かれた社会や文化によって変わるべき 

・学校がめざすもの… 

→３０年後、５０年後の三崎町を視野に入れ、地域・保護者・教員 

 が協働で三崎地区の教育目標をつくる 

                     よりよい教育が、よりよい社会をつくる 

          スクール・コミュニティーの考え方 

 

参加者の感想から 

・学校，家庭地域で大きな目標を持ち，子ども達と関わっていくことが大切

で，この地域ならではの価値観を作っておくと良いことが分かりました。 

・価値観がどのように変わってきて，これから子ども達にどのような価値観

を教えていくのか，地域のみんなで話し合うことが大切だと思いました。 

・三崎地区について，じっくりと考える機会となりました。日々，子ども達

に伝えている価値観が三崎地区に合っていたか…考えさせられました。保護者や地域の方々の意見をき

き，三崎地区に合った価値観を伝えていきたいと思いました。 

・学校，地域，社会が三崎の子ども達の未来を考えて，１つの大きな目標・

育てたい価値観を共有して，それを実現するために三者が同じ方向に向いて

尽力していくことが大切だと改めて感じた。今，求められていることとし

て，地域の特色を生かして個性を大切にしながら一人一人が自主・自律した

人間として成長していけるようにすることが挙げられている。これらを意識

しながら，小さな地域だからこそ，あたたかな

まなざし，助けあい，隔たりなく心を通じて関

わりあうことを大切にして，この熟議をきっかけに，より地域に開かれた

子どもの未来について考えていくことができるといいなと考えました。 

・都会にあこがれるのも良いですが，自分の地元，三崎を大切にする心を育

てていくことが，子ども達が大人になってからきっと感謝されることにな

ると思いました。 

※他にもたくさんのご感想をいただきました。ありがとうございます。 

ザ・熟議 三崎の子ども達の教育について考える会⑤ 

～  ふるさとの未来を支える三崎っ子  ～ 
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日渡 円 氏 

（堺市教育長、兵庫教育大学大学院 教授） 



市内他校の第 1回学校運営協議会へ参加 

  直小学校第 1回学校運営協議会（８月３日）、宝立小中学校第 1回学校運営協議会（９月３０日）に、

濱野 和喜雄 氏（三崎地区学校運営合同協議会 会長）、大宮 宏志 氏（統括コーディネーター）、四十住 

基子（三崎中学校 校長）、橋元 裕子（みさき小学校 校長）がアドバイザーとして参加し、学校運営協

議会に対する熱い思いや現時点でのノウハウを発表してきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三崎地区コミュニティ・スクール スローガン 

「 み んなで さ かそう き らり輝く 笑顔と元気」 

直小学校第 1回運営協議会 宝立小中学校第 1回運営協議会 

発表交流 

 １２月６日（月）に三崎中２年生とみさき小５・６年生がパワーポ
イントによる発表の交流をしました。中学生からは、より聞きやすく
なるためのアドバイスをもらい、市の SDGs報告会に生かすことができ
ました。 

琴の学習交流 

 １１月３０日（火）に三崎中１年生がみさき小の４年生 
に琴の演奏の仕方を教えてくれました。４年生は初めて触 
った琴でしたが、1時間教えてもらううちに、「さくらさく 
ら」が最後まで演奏できるようになりました。 

三崎中学校の学校紹介 

 １月２１日（金）に三崎中２年生がみさき小５・６年生に、三崎中
学校のいろいろな活動の様子を生徒や教職員が総出演のＤＶＤを元
に、説明してくれました。小学生からの質問にも優しく教えてくれま
した。 

小中合同職員研修 

 １月６日（木）に、奥能登教育事務所 中村光宏指導主事を招き、
小中合同で、「ゲーム障害」について学習しました。小中共に、ゲーム
については課題があるので、小中９年間でのネットとの距離の取り方

の指導や、実際の体験の大切さについて話し合いました。 

今年度の「第 5 回 学校運営合同協議会」を２月１５日（火）に予定していましたが、珠洲市の新型コロナウイル
スの感染状況により、延期させていただきます。予備日は、状況を見ながら決めていきます。ご了承ください。 


